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DIRETORIA LEGISLATIVA 
SERVIÇO DE ATAS 

LEGISLATURA 2021 A 2024 

APROVADA PELO PLENÁRIO EM 9/10/2023 

Reunião Ordinária do dia 4 de outubro de 2023 
Presidente: vereador Caio André Pinheiro de Oliveira  

Secretário-Geral: vereador João Carlos dos Santos Mello  

 

No dia quatro de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às nove horas e quinze 

minutos, realizou-se a sessão ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no 

plenário Adriano Jorge, em sua sede própria, na rua Padre Agostinho Caballero 

Martin, n. 850, São Raimundo, nesta Capital, Estado do Amazonas, presidida pelo 

vereador Caio André Pinheiro de Oliveira, do Podemos; e, eventualmente, pelo 

vereador Jaildo de Oliveira Silva, do PCdoB; secretariada pelos vereadores 

Carmem Glória Almeida Carratte, do Partido Liberal (PL); e João Carlos dos 

Santos Mello, do Republicanos. PRESENTES, ainda, os vereadores Allan Campelo 

da Silva, Rodrigo Guedes Oliveira de Araújo e Roberto Sabino Rodrigues, do 

Podemos; Antônio Almeida Peixoto Filho, do Agir36; Samuel da Costa Monteiro, do 

Partido Liberal (PL); Cícero Custódio da Silva, do Partido dos Trabalhadores (PT); 

Diego Roberto Afonso, Éverton Assis dos Santos e Maria Jacqueline Coelho 

Pinheiro, do União Brasil (União); Lissandro Breval Santiago, Manoel Eduardo dos 

Santos Assis e Marcel Alexandre da Silva, do Avante; Dione Carvalho dos Santos 

e Ivo Santos da Silva Neto, do Patriota; Eduardo Assunção Alfaia e João Kennedy 

de Lima Marques, do Partido da Mobilização Nacional (PMN); Elissandro Amorim 

Bessa, do Solidariedade (SD); Francisco Carpegiane Veras de Andrade e Márcio 

José Maia Tavares, do Republicanos; François Vieira da Silva Matos, do Partido 

Verde (PV); Wallace Fernandes de Oliveira (Sem Partido); Marcelo Augusto da 

Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro (PSB); Raiff Matos Silva Vasconcelos, 

do Democracia Cristã (DC); Robson da Silva Teixeira e Rosivaldo Oliveira 

Cordovil, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Jander de Melo 

Lobato, do Progressistas (PP); e Yomara Jesuína Lins Rodrigues, do Partido 

Renovador Trabalhista Brasileiro (PRTB). JUSTIFICADA a ausência dos vereadores 

Alonso Oliveira de Souza, David Valente Reis e Gilmar de Oliveira Nascimento, 

do Avante, conforme os Memorandos n. 072/2023 – GVDR e n. 076/2023 – GVGN, 

respectivamente; Elan Martins de Alencar, do DC; Joelson Sales Silva, do Patriota; 

Luís Augusto Mitoso Júnior, do PTB; e William Robert Lauschner, do Cidadania, de 

acordo com os seguintes Memorandos: n. 043/2023 – GVEA; n. 055/2023 – GVJS; 

n. 113/2023 – GVM; e n. 079/2023 – GVWA; Daniel Amaral Vasconcelos, do 

Podemos; Rosinaldo Ferreira da Silva, do PMN; e Thaysa Lippy Silva de Souza, do 

PP. Havendo quórum regimental e invocando a proteção de Deus, o Presidente 

declarou aberta a reunião e, na sequência, a secretária, vereadora Glória Carratte, 

leu a Ata da sessão ordinária do dia três de outubro do ano em curso. Em Questão 

de Ordem, o vereador Wallace Oliveira registrou o natalício do vereador Marcel 
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Alexandre, no dia em curso, e solicitou, verbalmente, uma moção de parabenização 

ao vereador pela data. O Presidente parabenizou o vereador Marcel Alexandre, 

ressaltando a importância da amizade deste para os seus pares. Em Questão de 

Ordem, o vereador Fransuá, na mesma esteira dos seus antecessores, felicitou o 

aniversariante do dia, manifestando a sua admiração pelo vereador, e desejou que 

Deus o abençoasse imensamente. Por último, solicitou a inversão de Pauta. Em 

Questão de Ordem, o vereador Marcel Alexandre agradeceu aos seus pares, pelo 

carinho e a Deus, pela sua vida. Em Questão de Ordem, o vereador Marcelo 

Serafim registrou a presença, na cidade de Manaus, da comitiva presidencial, 

ressaltando as tratativas sobre a questão da estiagem realizadas pelo titular da 

Secretaria de Desenvolvimento, Ciência, Tecnologia e Inovação – Sedect, Serafim 

Corrêa, e o Vice-Presidente da República, Geraldo Alckmin. Destacou, ainda, a 

parceria do governo Federal com o governo Estadual, lamentando a postura dos 

seus pares que criticaram duramente a inércia do primeiro em relação ao segundo, e 

afirmando que o Presidente Lula não mediria esforços para que a população tivesse 

o apoio necessário. Ao final, pediu a atenção e o respeito de todos quando houvesse 

um colega se pronunciando na tribuna. O Presidente designou o vereador Marcelo 

Serafim para acompanhar e representar a Câmara Municipal de Manaus na comitiva 

do Presidente em exercício, Geraldo Alckmin, bem como, participar na sede do 

governo Estadual do credenciamento e acompanhamento das atividades. Em 

Questão de Ordem, o vereador Sassá da Construção Civil parabenizou o 

vereador Marcelo Serafim, pelas palavras, salientando não só a necessidade de se 

ter postura para críticas, mas também, para reconhecer as ações exitosas do 

governo Federal e sua equipe. O Presidente também designou o vereador Sassá 

da Construção Civil, líder do Partido dos Trabalhadores – PT na Casa, para 

acompanhar as atividades do governo Federal junto ao governo do Estado, como 

representante da Câmara Municipal, a fim de que os parlamentares tomassem 

conhecimento de tudo o que fosse realizado. Em Questão de Ordem, o vereador 

Lissandro Breval ressaltou a importância da presença da comitiva federal na 

cidade e se mostrou surpreso com a presença da ministra do Meio Ambiente, Marina 

Silva, devido à postura da mesma em relação ao licenciamento para a pavimentação 

da BR-319, considerando uma ótima oportunidade para os vereadores designados 

questioná-la a respeito do assunto. Em Questão de Ordem, o vereador Peixoto 

declarou que as críticas do vereador Marcelo Serafim foram precipitadas e que iria 

se manifestar no Pequeno Expediente a respeito da chegada da comitiva, dando 

boas-vindas aos participantes. Em seguida, ressaltou que a Prefeitura e o governo 

Estadual já estavam realizando ações desde o início da estiagem e esperava ações 

contundentes por parte do governo Federal, a fim de amenizar os prejuízos 

causados pela seca nos municípios, solicitando aos vereadores representantes da 

Casa na comitiva, para que questionassem o motivo da exclusão da BR-319 no novo 

Programa de Aceleração do Crescimento – PAC, de igual modo, os critérios de 

autorização do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos – Ibama, 

considerando a liberação para exploração do petróleo na bacia do Rio Grande do 

Norte, em detrimento da licença para pavimentação da citada rodovia. Concluindo, 
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frisou que as providências deveriam ter sido tomadas há, pelo menos, três meses, 

para que não houvesse o risco de desabastecimento nos municípios mais atingidos 

e a suspensão das aulas na zona rural da cidade. Em Questão de Ordem, o 

vereador Wallace Oliveira se manifestou sobre o assunto em voga, dando boas-

vindas à comitiva, e enfatizou que também esperava do governo Federal ações mais 

efetivas que fossem ao encontro das que estavam sendo realizadas pelo governo do 

Estado e pela Prefeitura de Manaus, declarando que cobraria dos representantes da 

Casa relatórios referentes às ações. Encerrando sua fala, o vereador também 

criticou a posição da ministra do Meio Ambiente concernente à pavimentação da BR-

319. O Presidente informou que houve uma solicitação de inversão de pauta pelo 

vereador Fransuá e, em respeito à unanimidade do assunto em debate, todos teriam 

oportunidade de se manifestar no Pequeno Expediente, após a apreciação do 

pedido.  Em Questão de Ordem, o vereador Rodrigo Guedes se manifestou contra 

a inversão de Pauta, frisando que a situação já estava se tornando uma regra e 

prejudicava o andamento dos trabalhos, devido ao esvaziamento do plenário após a 

Ordem do Dia, sugerindo que houvesse bom-senso quanto aos pedidos. O 

Presidente submeteu à apreciação dos vereadores, o pedido de inversão de Pauta, 

que foi aprovado com os votos contrários dos vereadores Rodrigo Guedes e 

Marcelo Serafim. Pela Ordem, o vereador Capitão Carpê pediu preferência ao 

Requerimento n. 14.725/2023; o vereador Bessa, preferência ao Requerimento n. 

14.801/2023; e o vereador Raiff Matos, destaque à Moção n. 324/2023. O 

Presidente informou ao vereador Raiff Matos que dia dois de outubro, segunda-

feira, foi aprovada uma moção de repúdio, de autoria da vereadora Thaysa Lippy, 

com o teor semelhante ao dele, e o pedido do vereador ficava prejudicado. Pela 

Ordem, o vereador Kennedy Marques pediu preferência ao Requerimento n. 

9.442/2023; e a vereadora Yomara Lins, preferência à Moção n. 325/2023. Após, o 

Presidente passou os trabalhos para a ORDEM DO DIA. Na PAUTA, foi 

deliberado, tomou o n. 267/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Rodrigo Guedes, que “Altera a 

Lei n. 2.802, de 19 de outubro de 2021, que dispõe sobre a Contribuição para 

Custeio do Serviço de Iluminação Pública (Cosip) no município de Manaus, e dá 

outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 332/2023 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria da vereadora Yomara 

Lins, que “Dispõe sobre a afixação de cartaz em estabelecimentos de saúde, 

localizados no município de Manaus, acerca do crime de omissão de socorro”. Foi 

deliberado, tomou o n. 350/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, com a subscrição dos vereadores Wallace Oliveira e Raiff Matos, o 

Projeto de Lei, de autoria do vereador João Carlos, que “Institui o Protocolo de 

Prevenção à Violência nas Escolas no município de Manaus e revoga as Leis n. 573, 

de 16 de novembro de 2000, e n. 627, de 7 de novembro de 2001”. Foi retirado de 

pauta, em razão da ausência do autor, o Projeto de Lei, de autoria do vereador 

Daniel Vasconcelos, que “Institui a Campanha de Incentivo a Visitas aos Asilos no 

município de Manaus, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 

410/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a 
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subscrição dos vereadores Raulzinho, Wallace Oliveira e Yomara Lins, o Projeto 

de Lei, de autoria do vereador Kennedy Marques, que “Institui a criação de abrigos 

municipais para animais abandonados no âmbito do município de Manaus”. Foi 

deliberado, tomou o n. 448/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, com a subscrição dos vereadores Raiff Matos, Wallace Oliveira, 

Yomara Lins, Márcio Tavares, João Carlos, Prof. Samuel, Éverton Assis e 

Jander Lobato, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Marcel Alexandre, que 

“Insere, no Calendário Oficial da Cidade de Manaus, o evento Fruto Fiel”. Foi 

deliberado, tomou o n. 453/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, com a subscrição do vereador Diego Afonso, Caio André, Peixoto e 

Glória Carratte, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Lissandro Breval, que 

“Altera o Art. 6.º da Lei n. 459, de 30 de dezembro de 1998, e dá outras 

providências”. Foi deliberado, tomou o n. 456/2023 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Wallace 

Oliveira, Jaildo Oliveira, Diego Afonso, Glória Carratte, Prof.ª Jacqueline, Prof. 

Samuel, Rosivaldo Cordovil, Marcel Alexandre e Kennedy Marques, o Projeto 

de Lei, de autoria do vereador Peixoto, que “Dispõe sobre a criação de 

estacionamento destinado às bicicletas (bicicletário) nos espaços públicos e 

privados de grande fluxo, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 

465/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de 

Lei, de autoria do vereador Raulzinho, que “Dispõe sobre a obrigação dos 

shoppings, hipermercados e supermercados, da Cidade de Manaus, instalarem 

placas de aviso, informando da proibição e suas punições, ao estacionar na vaga 

reservadas, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 471/2023 e 

seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos 

vereadores Diego Afonso e Ivo Neto, o Projeto de Lei, de autoria do vereador 

Allan Campelo, que “Dispõe sobre a criação do Programa Voluntário Acolhedor, 

destinado ao acolhimento de crianças recém-nascidas de mães dependentes de 

substâncias químicas, vítimas de violência e em situação de rua”. Foi deliberado, 

tomou o n. 483/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com 

a subscrição do vereador Peixoto, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Diego 

Afonso, que “Considera de Utilidade Pública a Federação Amazonense de 

Fisiculturismo, Musculação e Fitness”. Foi deliberado, tomou o n. 487/2023 e 

seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria 

do vereador Sassá da Construção Civil, que “Institui o programa de distribuição de 

fraldas geriátricas gratuitas para moradores da cidade de Manaus com deficiência 

temporária ou permanente e idosos com idade igual ou superior a 60 anos”. Foi 

deliberado, tomou o n. 494/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação, com a subscrição do vereador Kennedy Marques, o Projeto de Lei, de 

autoria do vereador Márcio Tavares, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de 

exibição de vídeos para fins de conscientização, prevenção e combate à violência 

contra a mulher em todas as salas e sessões de cinema no Município de Manaus”. 

Foi deliberado, tomou o n. 495/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça 

e Redação, com a subscrição do vereador Marcel Alexandre, o Projeto de Lei, de 
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autoria da vereadora Prof.ª Jacqueline, que “Considera de Utilidade Pública a 

Associação dos Artistas Circenses do Amazonas”. Foi deliberado, tomou o n. 

499/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, com a 

subscrição dos vereadores Prof. Samuel, Marcel Alexandre, Raiff Matos, 

Peixoto, Márcio Tavares e Lissandro Breval, o Projeto de Lei, de autoria do 

vereador Bessa, que “Dispõe sobre a criação da Carteira de Identificação do Idoso 

para utilização no transporte coletivo regular de passageiros no município de 

Manaus”. Foi deliberado, tomou o n. 522/2023 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria do Executivo 

Municipal, capeado pela Mensagem n. 79/2023, que “Altera a Lei n. 2.762, de 20 

de julho de 2021, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 523/2023 e 

seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria 

do Executivo Municipal, capeado pela Mensagem n. 80/2023, que “Altera a Lei n. 

1.015, de 14 de Julho de 2006; a Lei n. 3.046, de 22 de Maio de 2023 e a Lei n. 

3.064, de 1.º de Junho de 2023, e dá outras providências”. Foi aprovado o Parecer 

Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento, com a subscrição 

dos vereadores Raiff Matos, Yomara Lins, Marcel Alexandre, Prof. Samuel, 

Kennedy Marques, Wallace Oliveira, Márcio Tavares, João Carlos e Rosivaldo 

Cordovil, ao Projeto de Lei n. 081/2021, de autoria do vereador Fransuá, que 

“Institui a divulgação no site oficial da Prefeitura do Município de Manaus de 

informações sobre obras públicas paralisadas, os motivos da paralisação, o período 

de interrupção e a nova data prevista para término”. O supracitado projeto seguiu à 

Comissão de Serviços e Obras Públicas. Foi aprovado o Parecer Favorável da 

Comissão de Finanças, Economia e Orçamento ao Projeto de Lei n. 002/2022, de 

autoria da vereadora Thaysa Lippy, subscrito pelos vereadores João Carlos, 

Roberto Sabino, Wallace Oliveira e Yomara Lins, que “Dispõe sobre a 

obrigatoriedade de identificação em braile nas portas dos gabinetes e salas de 

repartições públicas e privadas para os deficientes visuais, e dá outras 

providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Defesa dos Direitos da 

Pessoa com Deficiência. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 166/2022, de autoria do 

vereador Ivo Neto, subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Daniel 

Vasconcelos, Jaildo Oliveira, Jander Lobato, Márcio Tavares, Mitoso, Raiff 

Matos, Raulzinho e Thaysa Lippy, que “Institui o ensino do Jiu-Jítsu nas escolas 

públicas municipais, e dá outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelos 

vereadores Allan Campelo, Dione Carvalho e Lissandro Breval. Após, o 

supracitado projeto seguiu à Comissão de Finanças, Economia e Orçamento. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Defesa do Consumidor ao Projeto 

de Lei n. 257/2022, de autoria do vereador Eduardo Alfaia, subscrito pelo 

vereador Wallace Oliveira, que “Estabelece a obrigatoriedade de a concessionária 

responsável pelos serviços de abastecimento de água, coleta e tratamento de 

esgoto, no município de Manaus, notificar o consumidor sobre as multas aplicadas, e 

dá outras providências”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Água e 

Saneamento. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Constituição, 
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Justiça e Redação ao Projeto de Lei n. 224/2023, de autoria do vereador Prof. 

Samuel, que “Considera de Utilidade Pública o Instituto Tecnológico Amazônia 

Sustentável (Itas)”. O supracitado projeto seguiu à Comissão de Assuntos 

Sociocomunitários e Legislação Participativa. Foi retirado de pauta, em razão da 

ausência do autor, o Projeto de Lei n. 147/2022, de autoria do vereador Mitoso, 

que “Acrescenta o inciso IV ao Art. 1.º da Lei Municipal n. 1.728, de 14 de maio de 

2013, que dá prioridade na tramitação de processos administrativos, no âmbito do 

município de Manaus, às pessoas que especifica”. Foi aprovado o Parecer 

Favorável da Comissão de Defesa e Proteção dos Direitos da Mulher, com a 

subscrição dos vereadores Marcel Alexandre, Wallace Oliveira, Prof. Samuel e 

Prof.ª Jacqueline, ao Projeto de Lei n. 015/2023, de autoria da vereadora Glória 

Carratte, que “Institui as ações informativas Mulher sua Saúde, seu Direito no 

âmbito municipal, e dá outras providências”. O supracitado projeto foi aprovado, em 

primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Assuntos Sociocomunitários e 

Legislação Participativa ao Projeto de Lei n. 031/2023, de autoria do vereador Ivo 

Neto, subscrito pelo vereador Capitão Carpê, que “Considera de Utilidade Pública 

o Instituto Paradesportivo do Amazonas”, tendo sido subscrito, ainda, pelos 

vereadores Peixoto, Rosivaldo Cordovil, Éverton Assis, Kennedy Marques, 

Dione Carvalho, Prof. Samuel e Caio André. O supracitado projeto foi aprovado, 

em primeira discussão, e seguiu à segunda discussão, na forma da lei. Foi 

aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Finanças, Economia e Orçamento, 

com a subscrição dos vereadores Wallace Oliveira, Jaildo Oliveira, Peixoto, 

Glória Carratte, Prof. Samuel, Marcel Alexandre, Yomara Lins e Rosivaldo 

Cordovil, à Emenda 01 ao Projeto de Lei n. 279/2019, de autoria do vereador 

Fransuá, que “Dispõe sobre a obrigatoriedade de supermercados, hipermercados e 

atacadões, possuírem carrinho de compras adaptados às pessoas com deficiência 

no âmbito do município de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto 

foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do Prefeito. Discutiram 

o Projeto de Lei n. 343/2022, em segunda discussão, os vereadores Wallace 

Oliveira, Raiff Matos, Peixoto e Ivo Neto. Após, foi aprovado, em segunda 

discussão, e seguiu à sanção do Prefeito, o Projeto de Lei n. 343/2022, de 

autoria do vereador João Carlos, subscrito pelos vereadores Bessa, Capitão 

Carpê, Daniel Vasconcelos, Eduardo Assis, Elan Alencar, Éverton Assis, 

Gilmar Nascimento, Glória Carratte, Ivo Neto, Joelson Silva, Kennedy Marques, 

Lissandro Breval, Marcel Alexandre, Márcio Tavares, Mitoso, Peixoto, Prof. 

Samuel, Raiff Matos, Raulzinho, Rosivaldo Cordovil, Sassá da Construção 

Civil, Thaysa Lippy, Wallace Oliveira, William Alemão e Yomara Lins, que “Veda 

o acesso de crianças e adolescentes a conteúdos pornográficos em 

estabelecimentos comerciais e eventos realizados no município de Manaus”, tendo 

sido subscrito, ainda, pelos vereadores Jaildo Oliveira, Jander Lobato, Rosivaldo 

Cordovil e Caio André. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à 

sanção do Prefeito, o Projeto de Lei n. 034/2023, de autoria do vereador Daniel 

Vasconcelos, subscrito pelos vereadores Dione Carvalho, João Carlos, Kennedy 
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Marques, Lissandro Breval, Marcel Alexandre, Marcelo Serafim, Peixoto, Raiff 

Matos, Raulzinho, Thaysa Lippy e William Alemão, que “Dispõe sobre a criação 

da Campanha de Prevenção contra a Catarata, no município de Manaus, e dá outras 

providências”. Discutiu o Projeto de Lei n. 208/2023, em segunda discussão, o 

vereador Wallace Oliveira. Após, foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu 

à sanção do Prefeito, o Projeto de Lei n. 208/2023, de autoria do vereador Gilmar 

Nascimento, subscrito pelos vereadores Eduardo Assis, Kennedy Marques, 

Marcel Alexandre, Peixoto, Raiff Matos, Roberto Sabino, Rosivaldo Cordovil, 

William Alemão e Yomara Lins, que “Institui a Semana Municipal de 

Conscientização e Combate ao Consumo de Cigarro Eletrônico no município de 

Manaus, e dá outras providências”, tendo sido subscrito, ainda, pelo vereador 

Wallace Oliveira. Foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do 

Prefeito, o Projeto de Lei n. 120/2023, de autoria do vereador Alonso Oliveira, 

subscrito pelos vereadores Capitão Carpê, Daniel Vasconcelos, Kennedy 

Marques, Peixoto e Rosivaldo Cordovil, que “Institui a Semana Municipal da 

Água na cidade de Manaus, e dá outras providências”. Discutiram o Projeto de Lei 

n. 225/2023, em segunda discussão, os vereadores Raiff Matos, Wallace Oliveira 

e Peixoto. Após, foi aprovado, em segunda discussão, e seguiu à sanção do 

Prefeito, o Projeto de Lei n. 225/2023, de autoria do vereador Raiff Matos, 

subscrito pelos vereadores Ivo Neto, Jander Lobato, João Carlos, Marcel 

Alexandre, Márcio Tavares, Peixoto, Rosivaldo Cordovil e Thaysa Lippy, que 

“Institui a Semana Municipal pela Vida, e dá outras providências”, tendo sido 

subscrito, ainda, pelos vereadores Wallace Oliveira, Jaildo Oliveira e Kennedy 

Marques. Foi deliberado, tomou o n. 293/2023 e seguiu à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação, com a subscrição dos vereadores Kennedy 

Marques e Wallace Oliveira, o Projeto de Lei, de autoria do vereador Jaildo 

Oliveira, que “Obriga a criação de “Espaço PET” em todas as repartições públicas 

municipais, e dá outras providências”. Foi deliberado, tomou o n. 428/2023 e 

seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o Projeto de Lei, de autoria 

do vereador Eduardo Assis, que “Dispõe sobre o projeto de distribuição de fraldas 

descartáveis para pais de baixa renda no município de Manaus”. Foi deliberado, 

tomou o n. 443/2023 e seguiu à Comissão de Constituição, Justiça e Redação, o 

Projeto de Lei, de autoria do vereador Dione Carvalho, que “Dispõe sobre a 

instalação de banheiros públicos para o uso social de pessoas em situação de rua 

no âmbito do município de Manaus”. Foram deferidas as Indicações n. 773 a 

788/2023; e aprovada a Moção n. 323/2023. O Presidente informou ao plenário 

que estava retirando de tramitação, a Moção de Repúdio n. 324/2023, de autoria do 

vereador Raiff Matos, em razão dos termos do artigo 175, inciso IV, do Regimento 

Interno. Discutiram a Moção n. 325/2023, os vereadores Peixoto e Fransuá. Após, 

foi aprovada, ainda, com pedido de destaque e com a subscrição dos vereadores 

Marcel Alexandre, Wallace Oliveira, Márcio Tavares, Capitão Carpê, Roberto 

Sabino, João Carlos, Raulzinho, Diego Afonso, Peixoto, Glória Carratte, Jaildo 

Oliveira, Prof.ª Jacqueline, Bessa, Éverton Assis, Raiff Matos, Rosivaldo 

Cordovil, Eduardo Alfaia, Kennedy Marques, Dione Carvalho, Rodrigo Guedes, 
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Ivo Neto, Jander Lobato, Caio André, Marcelo Serafim, Lissandro Breval e 

Fransuá, a Moção n. 325/2023, de autoria da vereadora Yomara Lins, de 

“Parabenização à Conselheira Yara Amazônia Lins Rodrigues dos Santos, eleita 

presidente do Tribunal de Contas do Estado do Amazonas”. Em Questão de 

Ordem, o vereador Wallace Oliveira se reportou à decisão do Presidente, pela 

retirada de tramitação da moção de autoria do vereador Raiff Matos, parabenizando 

a Diretoria Legislativa pelo trabalho de excelência e, sugerindo, ainda, que o mesmo 

fosse realizado com os projetos de leis, para que não houvesse duplicidade. O 

Presidente agradeceu ao vereador, reafirmando a todos que, a partir de dezembro 

do ano em curso seria implementada a segunda fase do sistema, com o intuito de 

resolver não só a questão levantada pelo seu antecessor, mas também, a que foi 

abordada pelo vereador Mitoso, de ter acesso aos projetos e aos pareceres no 

momento da votação. Após, discutiram o Requerimento n. 14.725/2023, os 

vereadores Capitão Carpê, Wallace Oliveira, Peixoto, Raiff Matos e Rodrigo 

Guedes. Após, foi aprovado o Requerimento n. 14.725/2023, de autoria do 

vereador Capitão Carpê. Foram aprovados os Requerimentos n. 11.598/2023, de 

autoria do vereador Rodrigo Guedes; n. 13.417/2023, de autoria da vereadora 

Prof.ª Jacqueline; e n. 14.801/2023, de autoria do vereador Bessa. Discutiu o 

Requerimento n. 13.781/2023, o vereador Capitão Carpê. Após, foi rejeitado, com 

os votos contrários dos vereadores Rodrigo Guedes, Marcel Alexandre, Yomara 

Lins, Thaysa Lippy, Lissandro Breval e Capitão Carpê, o Requerimento n. 

13.781/2023, de autoria do vereador Capitão Carpê. Foi concedido o pedido de 

vista, solicitado pelo vereador Raulzinho, o Requerimento n. 11.561/2023, de 

autoria do vereador Rodrigo Guedes. Foram aprovados, ainda, os Requerimentos 

n. 14.686 e n. 14.713/2023, de autoria do vereador Lissandro Breval, tendo o 

primeiro, sido discutido pelo autor. Em seguida, o Presidente deu por encerrada 

a Ordem do Dia e passou os trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. O primeiro 

orador, vereador Prof. Samuel, registrou a celebração, no dia em curso, do Dia 

Municipal do Protetor dos Animais, instituído pela Lei n. 2.732/2021, de sua autoria, 

lei esta, que visava reconhecer o trabalho de pessoas incansáveis nos cuidados aos 

animais, destacando, ainda, a importância da causa animal e parabenizando os 

profissionais pela data. Finalizando, o parlamentar destacou as suas proposituras e 

ações voltadas para a causa em questão, e informou que, em alusão à data, seria 

realizada uma sessão em homenagem à celebração supramencionada, no dia 

seguinte, a partir das treze horas, convidando a todos a participarem do evento. O 

segundo orador, vereador Bessa, informou que recebeu várias denúncias de 

usuários do transporte coletivo, em suas redes sociais, quanto à falta de iluminação 

pública nos terminais de ônibus da cidade, divulgando um vídeo enviado por um 

usuário mostrando a situação, e informou que encaminhou o ofício n. 065/2023, para 

a Unidade Gestora Municipal de Abastecimento de Energia Elétrica – UGPM e o 

ofício n. 066/2023, ao Instituto Municipal de Mobilidade Urbana – IMMU, solicitando 

uma ação imediata para solução do problema, acrescentando que havia sugerido à 

Prefeitura, a privatização dos terminais que traria melhorias no atendimento à 

população. O terceiro orador, vereador Lissandro Breval, lamentou a ausência de 
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alguns colegas no plenário e se pronunciou a respeito dos incêndios que estavam 

acontecendo na cidade e exigiam o cuidado de todos. Prosseguindo, destacou a 

importância da visita da comitiva federal para conhecer a real situação do Estado, 

acrescentando que, foi informado pelo titular da Secretaria Municipal de Limpeza 

Pública – Semulsp, Sabá Reis, que as equipes da referida estavam nas ruas 

realizando a coleta do lixo, mas o trabalho se tornava mais demorado devido à 

grande quantidade de lixo, sendo necessária ação de conscientização junto às 

comunidades, quanto ao descarte correto. Declarou, ainda, que a situação delicada 

em que se encontrava a cidade precisava ser tratada por todos os entes federativos 

e poderia ser resolvida com a criação de oportunidades de negócios, por meio da 

reciclagem e de investimentos, informando que enviou um requerimento de 

convocação para os responsáveis da empresa Marquise, com o objetivo de 

esclarecer as atividades desenvolvidas pela empresa. Por fim, defendeu a 

realização de audiência pública para discutir o Plano Diretor de Manaus, em razão 

do acelerado crescimento da capital amazonense, e reforçou a preocupação com a 

geração de empregos na capital. O quarto orador, vereador Rodrigo Guedes, 

também lamentou a ausência dos seus pares na sessão em curso, e manifestou-se 

a respeito de algumas denúncias que recebeu em relação à falta de pagamento dos 

salários dos funcionários da empresa Limpamais, que prestava serviço na Unidade 

Básica de Saúde Arthur Virgílio Filho, no bairro Amazonino Mendes, pedindo 

esclarecimentos e providências à Prefeitura; de igual modo, a respeito de um 

vazamento de água originado na Escola Municipal Paula Frassinetti, no bairro da 

Glória, que vinha causando transtornos aos moradores das adjacências há vários 

dias, solicitando à Prefeitura uma intervenção para resolver o problema. Concluindo 

o seu discurso, corroborou as palavras dos seus antecessores quanto à eficácia da 

visita da comitiva presidencial ao Estado e cobrou a fiscalização e punição dos 

responsáveis pelas queimadas, da mesma forma, pelos licenciamentos aprovados 

pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Sustentabilidade – Semmas, sem 

nenhuma compensação ambiental, para construção de grandes empreendimentos, 

causando o desmatamento em grandes áreas, principalmente no bairro Tarumã. O 

quinto orador, vereador Raulzinho, também discorreu sobre o assunto em voga, 

pedindo a saída da ministra do Meio Ambiente, Marina Silva. Em seguida, falou 

sobre a dificuldade do Instituto Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 

Renováveis – Ibama em realizar atividades, em razão da falta de estrutura e 

questionou o porquê da rejeição pelo órgão de vários projetos, após estudos de 

profissionais especializados contratados pelo governo, tirando o direito de ir e vir da 

população do Estado há décadas. O sexto orador, vereador Fransuá, posicionou-

se acerca do assunto em voga, parabenizando a iniciativa do governo Federal, 

devido à extrema emergência em que se encontrava o estado do Amazonas. 

Pontuou, em seguida, a suspensão das aulas nas zonas rurais e ribeirinhas, 

informando que houve uma reunião com vários secretários do município, entre eles, 

a titular da Secretaria Municipal de Educação – Semed, Dulce Almeida, para discutir 

o andamento das aulas remotas e garantir a alimentação aos alunos nesse período. 

O sétimo orador, vereador Kennedy Marques, divulgou um vídeo realizado no 1º 
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Distrito Integrado de Polícia – DIP, denunciando um caso de maus-tratos aos 

animais; e repudiou a postura e o atendimento da polícia com relação à denúncia, 

assim como, a Secretaria de Segurança Pública – SSP/AM, por não oferecer 

condições às delegacias, para a realização de plantões permanentes visando ao 

atendimento da população. Finalizando, lamentou que em muitos casos a legislação 

beneficiasse os infratores, dificultando o trabalho da polícia. O vereador Jaildo 

Oliveira assumiu a presidência dos trabalhos. O oitavo orador, vereador Caio 

André, abordou a questão da estiagem no Amazonas e defendeu intervenções para 

facilitar a chegada de insumos básicos, como água potável e alimentos de outros 

estados. Prosseguindo, relembrou a discussão em nível nacional sobre a Ponte de 

Safena, projeto de ligação rodoviária que interligaria o Amazonas ao estado do Pará, 

como outra opção para tirar o estado do isolamento com o resto do Brasil e 

defendeu que soluções para os entraves que atrasassem a pavimentação da BR-

319 fossem colocadas em prática. Concluindo seu discurso, cobrou da empresa 

Amazonas Energia uma solução para as constantes interrupções de energia elétrica 

na cidade. O nono orador, vereador Márcio Tavares, ressaltou a importância do 

trabalho dos vereadores nas ruas da cidade, observando as necessidades da 

população e buscando sempre parcerias para atender os anseios da cidade. O 

parlamentar divulgou vídeo mostrando o andamento das obras de um novo espaço 

de lazer e convivência no bairro Aparecida, zona Centro-Sul de Manaus, frisando 

que o local contaria com quadra poliesportiva, salas multiuso, academia ao ar livre, 

pista de caminhada, playground, espaços para jogos e para eventos, banheiros e 

estacionamento para atender a população. O Presidente parabenizou o 

aniversariante do dia, vereador Marcel Alexandre. Nada mais havendo a 

tratar, o Presidente encerrou a sessão às doze horas. E, para que conste, eu, 

............................................... (Ana Maria Rocha Veiga), lavrei a presente Ata que, 

depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Manaus.  
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